



南あわじ市

議会だより

第68号

令和3年1月31日発行



主な内容

- 議長就任あいさつ P2
- 委員会構成 P3
- 第97回臨時会の結果 P5
- 第99回定例会の結果 P6~10
- 一般質問 P11~17
- 委員会レポート P18
- 1年間の調査報告 P19

みなさまの心が和みますように
福良八幡神社（花水手）

南あわじ市議会
ホームページ



マチイロ



南あわじ市議会
YouTube



<https://www.city.minamiawaji.hyogo.jp/site/gikai/>

新しい委員会の構成

◎=委員長、○=副委員長。名前は写真左上から掲載。

総務文教常任委員会



久米啓右 北村利夫 熊田司 土井巧 蛭子智彦 太田康文
長船議長 ◎小島一 ○原口育大 中村三千雄

【所管事務】

総務企画部、危機管理部、教育委員会、会計課、選挙管理委員会、監査委員の所管に関する事項及び他の常任委員会の所管に属さない事項

議会運営委員会



久米啓右 吉田良子 太田康文
長船議長 ◎谷口博文 ○土井巧 原口育大

【所管事務】

議会の運営、議会の会議規則、委員会に関する条例等、議長の諮問に関する事項

議会広報広聴常任委員会



久米啓右 吉田良子 谷口博文
長船議長 ◎北条志津子 ○太田康文 原口育大

【所管事務】

広報活動、広聴活動、議会広報誌、議会報告会に関する事項

産業厚生常任委員会



吉田良子 谷口博文 北条志津子 木場徹 廣内孝次
長船議長 ◎阿部計一 ○印部久信 登里伸一

【所管事務】

市民福祉部、産業建設部、農業委員会の所管に関する事項

市議会の新体制が決定

議長就任挨拶

市民ファーストの存在感のある議会を目指して



長船 吉博 議長

新型コロナウイルス感染症の第三波が猛威をふるっています。市民の皆様方の恐怖、いかばかりかと存じます。そんな中で昨年11月の議会の役員改選に於いて、議長に就任させていただき締まる思いであります。市民の皆様に信頼され負託に応えられるよう誠心誠意頑張る所存であります。私の議会人としてのモッ



吉田 良子 副議長

ト「市民ファースト」を第一に考えて円滑な議会運営を行っていく所存であります。二元代表制の一翼を担う存在で議会と執行部は

結びになりますが、市民の皆様方には新型コロナウイルス感染症に十分ご注意をお願いすると共に、南あわじ市発展のため、より一層のご理解、ご協力をお願ひ申し上げまして、議長就任の挨拶とさせていただきます。

車の両輪と言われ、同じ方向に回らなければ前に進まないと言われますが、議会の役割は執行部の監視評価機能と共に政策形成機能の充実が求められています。そのため市内の各地区に意見交換を行い市民と議会がより身近な関係になるよう、開かれた議会を目指していくことが強く求められます。

出向き議会報告会を開催し、意見交換を行い市民と議会がより身近な関係になるよう、開かれた議会を目指していくことが強く求められます。

議決結果一覧 (全員賛成)

第98回 臨時会
11月19日～11月24日

提出者	議案名	議決結果
市長	特別職の職員で常勤のものの給与及び旅費に関する条例の一部を改正する条例制定	原案可決
市長	職員の給与に関する条例の一部を改正する条例制定	原案可決
市長	一般職の任期付職員の採用及び給与の特例に関する条例の一部を改正する条例制定	原案可決
市長	南あわじ市・洲本市小中学校組合議会議員の選任 (原口育大議員)	同意
議会運営委員会	議会議員の議員報酬及び費用弁償等に関する条例の一部を改正する条例制定	原案可決

市政を問う ~より良い南あわじへ~

スマートフォン等で各議員のQRコードを読み取ると、一般質問の録画映像をご覧いただけます。

議員名	質問内容	ページ	議員名	質問内容	ページ
蛭子 智彦	<ul style="list-style-type: none"> ●高齢者等元気活躍推進事業 ●奨学金制度 ●少人数学級 ●津井地区の医療体制 	11	土井 巧	<ul style="list-style-type: none"> ●新型コロナウイルス感染症防止対策 ●給食食物アレルギー対応 ●教員免許 ●幼稚園教諭免許 ●保育士資格 	14
太田 康文	<ul style="list-style-type: none"> ●「学ぶ楽しさ日本一」とは ●公共施設の利用 ●地域活動支援 ●コミュニティバスの利用増進 	12	木場 徹	<ul style="list-style-type: none"> ●新型コロナウイルス感染症対策 ●淡路人形浄瑠璃の振興と伝承 ●空家対策 	15
吉田 良子	<ul style="list-style-type: none"> ●新型コロナ対策について 	12	小島 一	<ul style="list-style-type: none"> ●健康保険証とマイナンバーカードの一体化 ●行政手続きの認印廃止 ●アフタースクール事業と学童保育 	15
谷口 博文	<ul style="list-style-type: none"> ●市政4年間の検証並びに評価 ●防災対策 	13	原口 育大	<ul style="list-style-type: none"> ●生活排水処理の現状と今後 ●バイオマス事業 	16
熊田 司	<ul style="list-style-type: none"> ●新型コロナワクチン接種 (下水道) (危機管理) (図書) 	13	北条志津子	<ul style="list-style-type: none"> ●道路整備と安全対策 ●公共施設 ●観光振興 ●まちづくりについて 	16
久米 啓右	<ul style="list-style-type: none"> ●南あわじ市のコロナ感染と商工・観光産業に与える影響 (農業分野への国のコロナ対策補助金) 	14	印部 久信	<ul style="list-style-type: none"> ●コロナ禍の税の特例 ●コロナ禍での経済対策 	17

()書きの質問については、掲載しておりませんが、録画映像でご覧いただけます。

問 ホランティア的な活動はよくやられている。しかし高齢者が欲しいのは少しでも多くの収入、その理解が足りないのではないか。また、働き手の欲しい農家なども多い、お金が欲しい高齢者、働き手の欲しい事業者これらをうまく結びつける事業にするべき。

答 高齢者向けの仕事の発注に市も尽力してはどうか。

答 限界があるが、いろいろな可能性を排除せず、できるだけ広げていきたい。



問 西淡中学では全学年40人ぎりぎりの学級になつてゐる。急いで実現してほしい。

答 国や県の動向を見ながらしつかりと準備を進めていきたい。

日本共産党南あわじ市議団
蛭子 智彦 議員



高齢者等元気活躍推進事業を 大幅に見直すべき

問 西淡中学では全
学年40人ぎりぎりの

■**主な請願内容**

粘土の表面に炭素膜を形成させ独特の味のあるいぶし銀の光沢色をもつ淡路瓦は、日本が世界に発信できる伝統の建材であり、世界中の人々が集う「2025年日本国際博覧会（大阪・関西万博）」会場において見て頂きたく、各施設に淡路瓦の屋根材・壁材・床材が採用されるよう推薦をすること。

■**請願者** 淡路瓦工業組合
代表理事 濱口 健一

■**紹介議員** 熊田司、蛭子智彦、登里伸一
北村利夫、土井巧、太田康文 議員

■**主な質疑**

問 この請願より前に、淡路瓦工業組合から、国等に要望をしたことはあるか。

答 国際的な参加招請活動が始まつたのが、12月からで、組合として動けるようになるまで待っていた。今回の大阪・関西万博が目指すものの中に、「住み続けられるまちづくりを」「つくる責任、つかう責任」「豊かな日本文化の発信」という目標があり、「いぶし瓦」が、これら3つに貢献できるということで、今回の請願となつた。

An illustration of the Japanese National Diet Building (国会議事堂) in Tokyo, featuring its iconic portico of Corinthian columns and a green lawn in front.



「2025年日本国際博覧会（大阪・関西万博）」の各施設で、屋根・壁・床の資材に淡路瓦の使用、推奨を求める
請願書

意見書

請願は採択され、国に意見書を送付
産業厚生常任委員会の発委

第99回 定例会 11月27日～12月16日

全議員賛成の議案

提出者	議案名	議決結果
市長	一般会計補正予算(第8号)	原案可決
市長	国民健康保険特別会計補正予算(第3号)	原案可決
市長	令和2年度 後期高齢者医療特別会計補正予算(第1号)	原案可決
市長	介護保険特別会計補正予算(第1号)	原案可決
市長	産業廃棄物最終処分事業特別会計補正予算(第1号)	原案可決
市長	下水道事業会計補正予算(第1号)	原案可決
市長	税外収入延滞金及び督促手数料徴収条例の一部を改正する条例制定	原案可決
市長	手数料条例の一部を改正する条例制定	原案可決
市長	地域経済牽引事業の促進のための固定資産税の課税免除に関する条例の一部を改正する条例制定	原案可決
市長	介護保険条例の一部を改正する条例制定	原案可決

提出者	議案名	議決結果
市長	後期高齢者医療に関する条例の一部を改正する条例制定	原案可決
市長	兵庫県市町村職員退職手当組合を組織する地方公共団体の数の増減及び規約の変更	原案可決
市長	字の区域の変更（倭文長田、津井地区）	原案可決
市長	(普)堀岸川護岸整備工事(第1期)請負契約の締結	原案可決
市長	洲本市・南あわじ市山林事務組合議会議員の選任	同意
請願	「2025年日本国際博覧会(大阪・関西万博)」の各施設で、屋根・壁・床の資材に淡路瓦の使用、推奨を求める請願書	原案可決
産業厚生常任委員会	「2025年日本国際博覧会(大阪・関西万博)」の各施設で、屋根・壁・床の資材に淡路瓦の使用、推奨を求める意見書	原案可決

議長は表決に加わらない。(○は賛成、×は反対)

■賛否の分かれた議案

提出者	議案名	議決結果	各議員の賛否																
			中村三千雄	阿部計一	登里伸一	北村利夫	印部久信	吉田良子	廣内孝次	木場徹	小島啓右	久米津子	北条志津子	谷口博文	土井巧	原口育大	熊田司	蛭子智彦	太田康文
市長	温水プール条例の一部を改正する条例制定	原案可決	○	○	○	○	○	×	○	○	○	○	○	○	○	○	○	×	○
市長	令和2年度一般会計補正予算(第9号)	原案可決	○	×	×	×	×	○	○	×	○	○	○	×	×	○	×	○	○

答 個人市民税、法
人市民税、固定資産

答 個人市民税、法
人市民税、固定資産

税
問 市税の猶予について。
答 コロナ禍での減免対象は。

問 死亡、重篤な傷病、収入が前年より3／10以上減少した場合。
答 コロナ感染により死亡、重篤な傷病、収入が前年より3／10以上減少した場合。

問 国保での減免対象は。

問 全般的な市税に対する徴収猶予。令和3年度から固定資産税の減免。

問 コロナ禍における税の特例。

問 の感染者が少ないと市の状況は。

答 11月29日まで県内3人。島内感染者なし。

問 インフルエンザの感染者が少ないと市の状況は。

答 11月29日まで県内3人。島内感染者なし。

問 国保税の減免、全般的な市税に対する徴収猶予。令和3年度から固定資産税の減免。

問 コロナ禍における税の特例。

問 国保税の減免、全般的な市税に対する徴収猶予。令和3年度から固定資産税の減免。

問 国保税の減免対象は。

問 人口減少や厳しい財政状況の中で、国より汚水処理に関する新しい方針が打ち出され、原則10年で汚水処理施設の整備を完成させることが通知された。これ

を踏まえ令和7年度を目途とする汚水処理施設の整備計画を策定した。未整備区域の見直しと、生活排水処理施設の再編・統廃合等を行ってい

く。

問 水道管の入れ替えや道路整備は、下水道整備区域から外れても必要に応じて手当てすることを地

松帆・湊地区下水道整備計画の見直し

原口 育大 議員



松帆・湊地区下水道整備計画の見直し

ゆづるはクラブ

北条志津子 議員



快適なくらしの安全対策と活気あるまちづくりを

ゆづるはクラブ

北条志津子 議員



オニオン道路の未開通区間、八木工区の用地取得状況と交通安全対策は。

答 10月28日用地契

不動産関係の宅建協会と協議している。

はできないか。



バイオマス利活用施設

答 が、設計の見直しをして、直ちに入札をしたい。

元に言うべきではないか。

地域の方々が集まる場所。各地域で創出し地域づくりの中で進めてほしい。



下水放流施設建設工事

答 が、現状は。

が、現状は。

が、現状は。



バイオマス利活用施設

答 が、現状は。

が、現状は。

が、現状は。



バイオマス利活用施設

答 が、現状は。

が、現状は。

が、現状は。



バイオマス利活用施設

答 が、現状は。

が、現状は。

が、現状は。



バイオマス利活用施設

答 が、現状は。

が、現状は。

が、現状は。



バイオマス利活用施設

答 が、現状は。

が、現状は。

が、現状は。



バイオマス利活用施設

答 が、現状は。

が、現状は。

が、現状は。



バイオマス利活用施設

答 が、現状は。

が、現状は。

が、現状は。



バイオマス利活用施設

答 が、現状は。

が、現状は。

が、現状は。



バイオマス利活用施設

答 が、現状は。

が、現状は。

が、現状は。



バイオマス利活用施設

答 が、現状は。

が、現状は。

が、現状は。



バイオマス利活用施設

答 が、現状は。

が、現状は。

が、現状は。



バイオマス利活用施設

答 が、現状は。

が、現状は。

が、現状は。



バイオマス利活用施設

答 が、現状は。

が、現状は。

が、現状は。



バイオマス利活用施設

答 が、現状は。

が、現状は。

が、現状は。



バイオマス利活用施設

答 が、現状は。

が、現状は。

が、現状は。



バイオマス利活用施設

答 が、現状は。

が、現状は。

が、現状は。



バイオマス利活用施設

答 が、現状は。

が、現状は。

が、現状は。



バイオマス利活用施設

答 が、現状は。

が、現状は。

が、現状は。



バイオマス利活用施設

答 が、現状は。

が、現状は。

が、現状は。



バイオマス利活用施設

答 が、現状は。

が、現状は。

が、現状は。



バイオマス利活用施設

答 が、現状は。

が、現状は。

が、現状は。



バイオマス利活用施設

答 が、現状は。

が、現状は。

が、現状は。



バイオマス利活用施設

答 が、現状は。

が、現状は。

が、現状は。



バイオマス利活用施設

答 が、現状は。

が、現状は。

が、現状は。



バイオマス利活用施設

答 が、現状は。

が、現状は。

が、現状は。



バイオマス

11月臨時会で議会運営委員会、議会広報広聴常任委員会の令和元年11月から1年間の活動報告が行われました。その結果を報告します。

南あわじ市議会基本条例を検証 議会運営委員会の1年間の調査報告

(1)議会運営

- ①議会活動のあり方等について課題点を取り上げ、円滑で効率的な運営を図るため調査研究を行った。
- ②新型コロナウイルス感染拡大防止のため、委員会では説明員入替制を導入し、3密を避ける対策を講じた。
- ③ペーパレス会議の導入に向けて、タブレット等が活用できる環境を整えるため、会議無線LAN環境を強化した。

(2)議会の会議規則、委員会に関する条例等

- ①平成24年9月制定の議会基本条例について、目的を達成されているかどうかを見直し、今後の議会改革へと発展させるため、議会基本条例の検証に取り組み、結果を公表した。

(3)議長の諮問に関する事項

- ①議会業務継続計画（BCP）の一部改正を行った。
- ②議会防災研修会を開催し、「南海トラフ地震・津波と市の災害対策」をテーマに研修を行った。（1月31日）
- ③議会災害対策支援本部を設置し、3度にわたり新型コロナウイルス感染症に関する要望書を市対策本部長（南あわじ市長）へ提出した。



▲要望書を提出

「議会を身近にする」ために 議会広報広聴常任委員会の1年間の調査報告

(1)広報活動

- ①議会広報誌の発行
「議会だより」を年4回発行し、これまでの研修で学んだことを活かし編集した。
 - ・誰もが読みやすいデザインとなるよう、特集ページを工夫。
 - ・表紙については、観光名所・伝統文化を掲載し、南あわじ市の魅力を伝えた。
 - ・一般質問、各議員の質問項目を一覧表にまとめた。
 - ・新型コロナウイルス感染症拡大防止のため市民インタビューを自粛したが、新たに市民と交流する場として写真の募集を開始し、応募のあった写真を「市民ギャラリー」として掲載した。



▲市民ギャラリー

②定例会の傍聴アナウンス

防災行政無線を活用し傍聴の呼びかけを行った。（12月、3月定例会は実施。6月定例会以降は、新型コロナウイルス感染症の影響もあり、傍聴アナウンスを中止した）

③YouTubeでの動画配信

- ・YouTubeでの一般質問の動画配信については、年間で延べ2,298回の再生回数を記録した。
- ・「議会をより身近にする、見える議会活動」の一環として、令和2年1月よりYouTubeでの本会議・委員会のライブ配信を開始し、延べ2,231回の再生回数を記録した。



▲YouTubeライブ配信

▼辰美中学校跡地利活用

辰美中学校の跡地利活用も含めて調査をしていく。窓口で印鑑を忘れ取りに帰ることがなくなるのではないか。まずは調査をしているところ。



▲押印の様子

市の考え方は、「脱ハンコ」について当して、府内での手続とその規定も含めて調査をしていく。窓口で印鑑を忘れ取りに帰ることがなくなるのではないか。まずは調査をしているところ。

法律の定めなど、法務省管轄の戸籍の一部等でどうしても必要なものもある。国の動きに本市も合わせていく必要があると考える。

建物が老朽化し、運動場も広いので活用が限定される。今後、跡地利用という観点からの募集を検討する必要性はあると認識している。

（10月12日）

用についてプロポーザルの結果は。

短縮し、体育館では3密となる講演会は中止する。各自治会での訓練は地域の事情に応じて実施を検討していただく。

（10月12日）

平成28年から4回の公募を行い、計7社からの応募があった。今年度は1社至っていない。

建物が老朽化し、運動場も広いので活用が限定される。今後、跡地利用という観点からの募集を検討する必要性はあると認識している。

（10月12日）

募があり、計7社からの応募があった。今年度は1社から応募があつたが選定に至っていない。

建物が老朽化し、運動場も広いので活用が限定される。今後、跡地利用という観点からの募集を検討する必要性はあると認識している。

（10月12日）

建物



稻藁で作った11mの大蛇を担いで練り歩く伝統行事で毎年1月11日に地域住民と倭文小児童によって実施。

(撮影 倭文安住寺集落センター周辺 ※今年の写真ではありません)

引き続き写真募集!!

風景・イベント等の写真をお待ちしています



これまで以上に親しまれる「議会だより」の取り組みとして、皆様から投稿していただく写真(風景、イベント等)・コメントを掲載するコーナーを設けます。

»応募条件 応募者本人が南あわじ市内で撮影した写真のうち、他のコンテスト等への応募をしていないもの。

»応募方法 住所、氏名、電話番号、タイトル、撮影場所、コメント(50字以内)を、明記の上、右記の方法でお送りください。

●Eメールの場合 gikai@city.minamiawaji.hyogo.jp
 ●郵送の場合 〒656-0492 南あわじ市市善光寺22番地1
 南あわじ市議会事務局 宛

»注意事項

- 掲載については、議会広報広聴常任委員会で審査決定し、採用された方には連絡を差し上げます。
- ご応募いただいた写真・データ等は返却しません。
- 肖像権、登録商標の無断転用、著作権の侵害等に関するトラブルには、当市議会は一切の責任を負いません。
- 掲載作品の著作権は作者に帰属しますが、当市議会がHP等で使用することができるものとします。

お知らせ 市民インタビューですが、新型コロナウイルス感染症の影響のため中止させていただいています。

議会広報広聴常任委員会
 北条志津子
 太田康文
 吉田良子
 原口育大
 谷口啓右

議会での議論が市民の皆様にわかりやすく届けられるよう、広報委員一同、力を合わせて広報紙づくりに努めてまいります。よろしくお願いいたします。
 (北条)

2021年初の議会より誕生した新しい正副議長と各常任委員会構成を紹介しています。新型コロナウイルス感染症による影響は、多方面にわたり、あらゆる市民生活において、行政の役割が注視されています。

編集後記

コロナ禍の中での年明けとなりました。